
議事録 

審 議 会 等 名 令和４年度第１回社会教育委員会議及び公民館運営審議会  

開 催 日 時 令和４年９月２９日（木曜日） 午前１０時から 

開 催 場 所 つくばみらい市役所 伊奈庁舎 ２階 第１、２会議室  

出 欠 者 

出席委員 上野委員、岩瀬委員、斉藤委員、鈴木委員、堀内委員、 

佐藤委員、久地岡委員、原委員、吉田委員、木田委員、 

直井委員 

欠席委員 小林委員、松本委員、文 委員 

事 務 局 町田教育長、鈴木教育部長、大山生涯学習課長、 

浅野文化振興室長、森伊奈兼谷和原公民館館長、 

川田館長補佐、横張スポーツ推進室長、渋谷主査、  

岡野主査、鈴木係長、中北主事、中村主事、  

坂井主事 

議 案 

【協議・報告事項】  

○令和４年度事業について  

 １ 生涯学習事業  

 ２ 青少年事業 

 ３ 公民館事業 

 ４ 社会体育事業  

 ５ 図書館事業 

議 事 内 容 

・開会 午前 10 時 00 分 

 

・委嘱状交付  

 

・教育長あいさつ  

 

・正副委員長選出  

 委員長に吉田委員、副委員長に小林委員を選出 

 

・協議・報告事項  

 事務局から、令和４年度事業について、資料に基づき説明を行った。 

 

 

 

 

 

 



 【質疑等】 

  委 員：家庭教育学級について、昨年度から運営方法に関して議

論があったところであり、今年度、運営方法を変更した

ということだが、変更点等、具体的に説明を願う。  

  事務局：学級活動が負担となっているとの学級生からの声を受

け、昨年度までは、対象者を幼稚園年中、小学校１年、

中学校１年の保護者を対象としていたが、全学年に対象

者を拡大したうえで、希望者による申し込み制としまし

た。申込者数は、１３人となっております。  

      参加されない保護者の方々を対象に、７月に家庭教育学

級通信を配布しました。 

      今後、参加者を増やすため、学級生の追加募集を行い、 

      家庭教育の推進に努めていきます。  

   

委 員：図書館事業の夏休み映画会について、定員は何人か。  

  事務局：先着順で２１人です。 

  委 員：定員２１人に対し、参加者が少ない。PR 不足が原因か。 

  事務局：市広報紙や HP で周知したところですが、今後、周知方

法等を検討してきたいと考えております。  

  

 委 員：スポーツ推進事業について、みらいマラソン大会等、開

催未定となっている事業があるが、昨年同様にオンライ

ン開催となるのか。  

事務局：みらいマラソンにつきましては、本日、実行委員会を開

催する予定となっており、実行委員会において、開催方

法等を決定いたします。 

   

委 員：家庭教育学級は、孤立させない子育てがテーマの一つで

あり、横の繋がりが出来なかった保護者に、地域で一緒

に子育てをする環境をつくるためにも必要である。募集

に応募する人達は積極的な人が多く、積極的に応募でき

ず、孤立しがちな保護者に対し、手を差し伸べることも

必要と考えるが、事務局はどのように考えているのか。 

  事務局：今年度の運営につきましては、先ほどのご説明の中で申

し上げた経緯等を踏まえ変更したものでございます。  

      参加者数は１３人という結果になっており、参加したく

ても手をあげられない保護者がいる可能性もございま

すので、その部分を深掘りするとともに、来年度に向け

周知等を進めていくうえで検討すべき課題と捉えてお

ります。 



委 員：他市から転入してきた方々が多く住んでいる、みらい平  

地区の保護者から、近隣の高校の状況が分からず、知る 

機会が欲しいと相談されたことがある。  

    自分の子が中学校１年生の時、中学校が企画した、高校 

見学会があり、参加人数が多く、有意義であったとの声  

があった。  

受験の時期よりも早く、家庭教育学級で学年の制限なく  

企画すると、参加者数も増加すると思い提案させていた  

だきます。  

事務局：今年度の家庭教育学級の運営は、昨年度から大幅に変更

したことにより、手探り状態で始めている状況にありま

すので、委員のご提案も大変参考となります。 

      今年度、実施していくことは難しいですが、来年度の計

画を検討していく際に参考とさせていただきます。  

 

委 員：放課後児童クラブについて、児童数が多くなってきてお

り、クラブの部屋が狭いため改善をお願いしたい。  

  事務局：児童クラブの部屋の面積につきましては、法で定める児

童１人に対する専用区画面積の基準を満たしておりま

す。しかしながらコロナ禍のなか、三密を避けるために

も面積を十分確保する必要性を認識しているところで

ございますが、早急に施設を整備するのは難しいため、

児童数の推移を注視し、整備を検討していきます。  

  委 員：クラブ内のトイレについて、男女別ではなく、男女共用

のトイレが整備されているクラブがある。  

      やはり、トイレは男女別が望ましい。  

      トイレ等の環境面も改善していだきたい。  

 

  委 員：図書館事業の赤ちゃんタイムについて、コロナにより中

止となっているが、今後、再開されていくことを希望す

る。また、家庭教育学級は積極的に PR していただき、

今後、どのように改善されていくか注視していきたい。 

 

・閉会 午前 11 時 15 分 

そ の 他 傍聴人 0 名 

 

 

 


